



# Thurgauer Armbrustschützenverband TASV

## Jahresbericht 2009 TASV Schützenmeister

Nach dem etwas aussergewöhnlichen Jubiläumsjahr 2008 stand die TASV-Schiesssaison 2009 ganz im Zeichen der Traditionen. So führte neben den Sektionen Frauenfeld, Berg und Buhwil-Neukirch auch der ASV Sulgen wiederum sein bekanntes Schweizerwoche Schiessen durch. Der Verband wartete mit seinen Wettkämpfen und dem Verbandschiessen auf.

Positives gibt es aus den Sektionen zu berichten. So durften sich die Festveranstalter in Frauenfeld, Berg und Buhwil über steigende Teilnehmerzahlen freuen. Die allesamt tadellos durchgeführten Feste im TASV sind denn auch eine echte Visitenkarte für den Verband. Auch die Nachrichten aus dem 10m Bereich geben Anlass zur Freude. Mit mittlerweile 76 Teilnehmern in den Disziplinen kniend und stehend erfreut sich die Frauenfelder 10m Meisterschaft jährlich einer grösseren Beliebtheit. Den Trend hin zum Indoor Schiessen unterstreicht dieser Tage auch der ASV Buhwil - Neukirch, eröffnet er doch zusammen mit den 300m Schützen aus der Gemeinde die neue 10m Anlage im Schützenhaus Erlenacker. Dieser Zusammenarbeit ist es zu verdanken, dass heute zwischen Buhwil und Neukirch ein eigentliches Schiesssportzentrum für Armbrust 10 und 30 Meter, Luftgewehr, Luftpistole und Gewehr 300 Meter entstanden ist.

Zunehmend Sorgen bereiten die sinkenden Beteiligungszahlen an den kantonalen Wettkämpfen und am Verbandschiessen. Mit nur 75 Teilnehmern (-7 gegenüber Vorjahr) in TASV Cup gelang es nicht, jedem Wettkämpfer einen Gegner zuzulosen. Dies schmälert die Attraktivität des Cups deutlich! Ähnlich präsentiert sich die Situation bei den Thurgauer Meisterschaften. Mit nur 52 Teilnehmern (-9) in der Disziplin Elite kniend, gepaart mit zahlreichen Abmeldungen im Final machte sich zunehmend Frustration beim Veranstalter der Meisterschaft breit. Auch das Verbandschiessen war mit 91 Schützinnen und Schützen (-9) eher schlecht besucht. Ich rufe an dieser Stelle alle Mitglieder der TASV auf, an den Anlässen des TASV teilzunehmen und den Verband in der Suche nach attraktiven und zeitgemässen Wettkämpfen zu unterstützen. Erweist sich das aktuelle Wettkampfangebot als unattraktiv, so zeigt sich der Verband sehr offen für neue Ideen.

Dennoch Hoffnung auf eine erfolgreiche Zukunft machen die teilweise sehr guten Resultate, welche von den TASV Schützen oder von den Sektionen erzielt werden. Auch die teils zahlreichen und talentierten Nachwuchsschützen in den Sektionen stimmen zuversichtlich. Besonderes Augenmerk gilt in der kommenden Saison dem Matchschiessen, kann doch gemäss aktueller Planung die Stelle des Matchchefs mit einer erfahrenen Person neu besetzt werden. Nutzen wir diese Möglichkeit zum sportlichen schiessen und geben wir unseren Nachwuchsschützen das richtige Zeichen.

Die wichtigsten TASV-Schiessresultate 2009 in Kurzform:

### 1.1 TASV Gruppenmeisterschaft

Beteiligung 2009: 13 Gruppen (2008: 13 Gruppen) +/- 0

26. Juni 2009: Final in Sulgen.

1. Rang: Bürglen 1, 956 Punkte
2. Rang: Frauenfeld 1, 937 Punkte
3. Rang: Neuwilen 1, 936 Punkte

### 1.2 TASV Cup

Beteiligung 2009: Total 75 Schützen (2008: 82) - 7

Das Ziel von 80 teilnehmenden Schützen (jeder hat einen Gegner) wurde nicht erreicht.

16. August 2009: Kommandierter Final in Berg.

1. Rang: Claudio Antonazzo, Sulgen, 95 Punkte (10, 10)
2. Rang: Bruno Inauen, Neuwilen, 95 Punkte (10, 8)
3. Rang: Rudolf Schütter, Berg, 93 Punkte

### **1.3 TASV Kniendmeisterschaft 30m**

Beteiligung 2009: 52 Elite kniend (2008: 61) - 9  
13. Juni 2009: Final in Frauenfeld.

Kniend Elite:

3. Rang: Markus Eugster, Sulgen, 287 Punkte
1. Rang: René Keiser, Bürglen, 284 Punkte
2. Rang: Marcel Germann, Bürglen, 284 Punkte

### **1.4 TASV Verbandschiessen**

Beteiligung 2009: 73 Elite, 18 Nawu, Total 91 Schützen (2008: 80 Elite, 20 Nawu, Total 100 Schützen) - 9

Sektionswettkampf:

1. Rang: Bürglen, 57.673 Punkte
2. Rang: Frauenfeld, 56.664 Punkte
3. Rang: Neuwil, 56.558 Punkte
4. Rang: Berg, 55.699 Punkte
5. Rang: Sulgen, 55.552 Punkte
6. Rang: Spitz-Romanshorn, 54.546 Punkte
7. Rang: Buhwil - Neukirch, 53.893 Punkte

Gruppenwettkampf:

1. Rang: Schweizerwöchler Sulgen, 281 Punkte
2. Rang: Schlossgeister Berg, 279 Punkte
3. Rang: Bürglen 1, 278 Punkte

Kombination Festsieger:

1. Rang: Bruno Inauen, Neuwil, 274 Punkte
2. Rang: Andreas Kuster, Bürglen, 273 Punkte
3. Rang: Markus Eugster, Sulgen, 273 Punkte

### **1.6 Beteiligungen TASV Schützenfeste 2009**

- 59. Speckschiessen Buhwil - Neukirch, 449 (2008: 418) + 31
- Verbandschiessen Neuwil, 91 (2008: 100) - 9
- 59. General Weber Schiessen Frauenfeld, 481 (2008: 478) + 3
- Schweizerwoche Schiessen Sulgen, 406 (2008: -)
- Nachtschiessen Berg, 178 (2008: 166) + 12
- 3. Frauenfelder 10m Meisterschaft 2008, 35 stehend, 41 kniend (2007: 22 stehend, 18 kniend)

An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an die TASV Ressortleiter und die Funktionäre der Sektionen für ihr Engagement im vergangenen Jahr.

Weinfeld, im Dezember 2009

THURG. ARMBRUSTSCHÜTZENVERBAND  
Der Schützenmeister

Markus Schönholzer